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他为什么叫巴顿？
“我们家算是军人世家，家里姓

巴，美国有一个将军叫乔治 ·巴顿，
原是一名出色的坦克兵，在反法西
斯的战斗中立下不少战功，父亲想
让我像将军一样，战无不胜。”

球员巴顿，在队里有个外号，大
家都叫他“将军”。2017年6月19日，他
首次登上中超联赛的舞台，还在比
赛中奉献了一记精彩的助攻。这是
他一直在等待的那一天，而眼下巴
顿最渴望的无疑就是在一队站稳脚
跟。“我是踢边前卫的，是善于突破
的类型，可能主教练更喜欢传控的
那种。这个就是现实，我只能努力训
练，让教练觉得我可以，名单上自然
就会有我。”巴顿说。

那个时候的巴顿内心认为，个
人的中超首秀不远了，“也许就在下
一场。”可沉下心来他说，“大概会在
下半年。”但恐怕连巴顿自己都没想
到，苦等12轮比赛之后，他才终于迎
来了属于自己的机会。身披29号球
衣的他用积极跑位和不懈奔跑报答
了教练组的信任。尽管没能取得进
球，但他用一次精彩的助攻让主场
球迷记住了这个名字霸气且技术出
众的年轻人，更重要的是，9月份他
才年满22周岁。

巴顿从小生活在山东，11岁的时
候全家来到北京，由此他开始在北京
踢球，2010年，国安从北京市各个网
点挑球员时，选中了巴顿。环境适应
对巴顿来说不是什么难题，“一上来
就可以很好地融入”。然而刚进队时，
巴顿也不怎么能踢上球。后来随着个
人的努力与身体的成熟，巴顿逐渐在
队里找到了位置，并且代表北京参加
了2013年全运会。那届全运会，巴顿
代表北京队出场，从预选赛小组赛
一路过关斩将打到复赛阶段，当时
巴顿发挥不错，在首轮对长春的比
赛中打入一球，此后屡屡为球队建
功。一直进行到复赛阶段最后一场
比赛，在双方打成1比1的时候，巴顿
却因为不冷静的行为被红牌罚下。
这次判罚成为了比赛的转折点，少
一人的北京队逐步陷入被动，先后
被浙江队打进两球，1比3输掉了比
赛，同时也输掉了晋级全运会决赛
阶段的资格。“我当时太冲动了，特
别懊悔，那段时间就感觉自己不想踢
球了，感觉所有人都在怪我。但其实
大家也没怪我，还来安慰我……”至
今回想起那次全运会的经历，巴顿都
觉得是自己“拖累”了球队。

当负面情绪积累到一定程度
时，人们往往会选择退缩，“当时真
想过不踢了，回家算了。”然而挫折
也会让人成长，那次“红牌事件”后，
巴顿成熟了不少。

转会津门虎很明智
再有两周时间，巴顿就年满26

岁了。本赛季他以租借球员的方式
来到津门虎队效力，却成为他职业
生涯的重大转折点。从2019赛季开

始，失去U23球员身份的巴顿，两个
赛季仅为国安出场23次，只有6次首
发。这与他2017年出道时一个赛季17
场比赛首发出场，场均达到75分钟
的处境相差甚远。

当津门虎方面联系巴顿的时
候，对他实话实说，“我们的投入并
不高，不过我们可以给你足够的出
场时间和机会。”这句话打动了处于
彷徨中的巴顿，于是这名国安球迷
相当喜爱的球员到了天津，成为球
队最粗的那条大腿。

加盟津门虎的时候，巴顿还有
一些紧张，因为他知道京津两队之间
的恩怨。不过当他走下球队大巴的时
候，天津球迷一股脑将他热情包围
了，这让他迅速放松了下来。首次代
表津门虎踢完首场比赛，巴顿本来第
一时间要接受场边转播的采访，不过
他发现球队所有人都前往天津球迷
看台谢场，于是巴顿执意要求先谢场
再接受采访。当然让巴顿迅速收获
大量天津球迷喜欢的原因，并不是
因为他的乖巧，而是他在比赛中的
作用。津门虎首场和海港的比赛，巴
顿精准的传球，帮助伊洛基在最后
时刻取得进球。第二场和亚泰的比
赛，他的突破后拿到的单刀球机会，
让他在短时间内迅速“圈粉”。

对于巴顿，津门虎对他其实并
不算陌生，因为队中很多球员都和
他认识。对于津门虎来说，联赛初期
是相当困难的，因为组建时间太晚，
导致了备战缺乏系统性。这种情况
下，津门虎干脆把巴顿当成了外援
在使用，即使他的体能下降非常严
重，也很少将他换下场。对于这一
切，巴顿都无条件接受了。

北京国安压力山大
国安方面肯定是没有想到，无

意租借出去的一名球员，居然入选
了国足的12强赛名单。来自北京球
迷和舆论的压力，让国安方面承受
着很大的压力，恐怕事后分析这笔
转会的时候，他们并不会满意。这一
切的背后，巴顿所付出的努力是有
目共睹的。

来到一支完全陌生的球队，巴
顿没有浪费成倍增长的出场时间，
他迅速成为了球队的主力，也成为
津门球迷的最爱。巴顿的完美蜕变
离不开自身的努力，当然更离不开
教练组的信任和支持。最重要的是，
津门虎的自身战术特点，决定了巴

顿可以施展自己的特点。
联赛前几场比赛，巴顿在场

上的奋勇当先，单骑闯关的场面
令人印象深刻，但他错失的单刀和
迟迟未能打开的进球账户，也让人
为他着急。休赛期，主帅于根伟笑称
要教他如何射门，也正是针对性十
足的训练，让巴顿在第二阶段的比
赛中找到了进球的感觉。

与武汉一战，在几乎同样的位
置，巴顿用一脚世界波弥补了之前
对阵亚泰时错失单刀的遗憾，这粒
进球也让人看到了他的成长。在场
上勤勤恳恳的巴顿，在场下则保持
着谦逊的态度，他直言，自己的进步
要归功于教练和队友。
作为一名前锋，巴顿本赛季在

津门虎几乎踢了中前场所有位置，
他靠着超强的个人能力、灵活跑位
和积极拼抢，在进攻端制造了很多
威胁。他积极的跑位和拼抢曾为队
友创造出得分良机，也曾经让对手
吃到红牌，还给津门虎队带来过点
球。甚至国安球迷这样评价，巴顿在
天津被当成了外援在使用啊。

入选国足有些意外
赛季开始前离开自己的舒适

圈，到刚刚成立不久的津门虎发展，
巴顿的选择是对的。不过让他没有
想到的是，国足主帅李铁将他召入
了队中。第一次入选国足，巴顿自己
也承认，感觉好像做梦一样，“我会
珍惜每一堂训练课，如果有什么热
身赛或者友谊赛之类的，能够把自
己的特点完全发挥出来，让教练组
能够更加信任我。”

李铁为何看上巴顿？如果从数
据来看，一个进球和两次助攻的数
据并不算亮眼。不过在看过津门虎
比赛的人都清楚，无论他出现在哪
里，他都能用自己灵活的跑位和积
极的拼抢，为队友创造得分机会。经
过半个赛季的磨练，如今巴顿已经
成为了津门虎队的核心。

巴顿入选国足的消息传来，津
门虎所有人都和他说了一句恭喜的
话，这让他相当感动。助理教练张朝
松表示：“我们都挺惦记他的，真心
希望他能有机会登场。但有时候也
怕说多了给他太大压力，所以还是
嘱咐他放松、加油。”

津门虎主教练于根伟应该是巴
顿成长阶段最重要的那个人，他对
于后者的使用和点拨，实际上都催
生了巴顿的成长和成熟。在谈到巴
顿的时候，于根伟表示：“我肯定会
熬夜看国足12强赛的，希望巴顿能够
有机会报名或者参加比赛，最重要
的还是希望国足能取得一个好成
绩，最好是能够拿到分数。”

如今，即使身在多哈，津门虎的微
信群里，巴顿依然会时不时跳出来和
教练、队友们说上一两句话。大家对
巴顿的调侃也开始变成了国脚，可以
看出球队所有人对于他的喜爱程度。
巴顿身上，写满了一名球员如何改变
现状的故事，如何合理规划自己的职
业生涯，而他也做出了最好的选择。

2015赛季，巴顿代表梅州客家队征战中乙。 一场比赛前，梅州队主帅接了个电
话，“你们队请外援了是吗？ 有个叫巴顿的。 ”事后，巴顿听了哭笑不得。 赛季初的国
安球迷社群中，也有球迷惊讶于“巴顿竟然是中国人”……

慢慢地，这样的误会已经不存在了。 从国安预备队的绝对主力且经常进球，到
升入一队后接连首发，再到租借津门虎后迅速蜕变直至被李铁召入国家队，越来越
多的人认识了这个阳光帅气的大男孩。

专题撰稿 特约记者 翰林

国足有新人
之
巴顿

巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴巴顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿顿，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我我是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是是个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个个国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国国脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚脚

巴顿
生日：1995年9月16日
籍贯：山东烟台
俱乐部：天津津门虎

身高：181厘米
体重：72公斤
位置：边前卫

本赛季数据

出场 场均时间 进球 助攻 犯规 场均抢断
12 78′ 1 2 13 0.75
射门 射正率 传球 关键传球 传球成功率
27 27% 225 7 81%


